
vencimentos de acordo com o final 
de placa: à vista, com cota única em 
janeiro e desconto de 3%; à vista com 
cota única em fevereiro, sem descon-
to; e parcelado, sem desconto, com 
cota mínima de R$ 70,72 e quitação 
em três a cinco vezes.

O Nosso Bairro Melhor, programa da 
Prefeitura de Diadema que oferece bolsas 
de R$ 768,9 em troca de serviços de ze-
ladoria, quatro dias na semana durante 
meio período tem mudado a vida de mo-
radores da cidade. Além da possibilidade 
de trabalho, uma vez por semana os ben-

A pandemia me xeu com o balanço de forças en tre as atividades econômicas na 
geração de riquezas no ABC em 2021. Enquanto a indústria al cançou naque le ano a 
maior participação no Produto Interno Bruto (PIB) regional desde 2012, a “fatia” dos 
serviços recuou ao pata mar mais baixo em sete anos. Segundo o IBGE, a riqueza gerada 
na região somou R$ 150,6 bilhões em 2021. Desse valor, o setor fabril contribuiu com 
R$ 38,5 bi  lhões, ou 25,6% do total, enquanto os serviços responderam por 48,8%.
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O Diário Regional deseja 
a todos os leitores, clientes 

e amigos um Feliz Natal!

Oferta de bolsa e de formação técnica tem mudado a vida de moradores da cidade e aberto leque de novas perspectivas 
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Adriana Horwath /PMD

Para garantir maior fluidez de con-
sumidores no principal centro comercial 
da cidade durante o período de compras 
para o Natal, a Prefeitura de São Ber-
nardo promoverá a interdição da Rua 
Marechal Deodoro entre esta sexta-feira 
(22/12) e domingo (24/12) no trecho 
entre a Rua Municipal até a Avenida 
Francisco Prestes Maia.Página  4

Prefeitura 
transforma Rua 

Marechal Deodoro 
em calçadão 

SÃO BERNARDO

Levantamento realizado pela 
Fundação Instituto de Pesquisas Eco-
nômicas (Fipe) e que serve de referên-
cia para a cobrança do Imposto sobre a 
Propriedade de Veículos Automotores 
(IPVA) revela que o tributo ficará mais 
barato em 2024. A tabela foi pub-

IPVA 2024 será, em média, 
4,1% mais barato em S.Paulo

licada pela Secretaria da Fazenda e 
Planejamento (Sefaz-SP) nesta quin-
ta-feira (21), em edição su ple mentar 
do Diá rio Oficial do Estado (DOE). As 
alíquotas do imposto pa ra veículos 
particulares novos e usados seguem 
as mesmas: 4% para carros de pas-

Página  5
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Marcelo Oliveira assina 
a Ordem de Serviço para 

obras de contenção e 
pavimentação

‘Nosso Bairro Melhor’ muda trajetória 
de vida de moradores de Diadema 

R.Pires antecipa salários e injeta 
R$ 5,5 milhões na economia local

Prefeitura abre consulta pública para 
novo Código de Obras e Edificações 

Indústria recupera participação 
no PIB da região, mas setor 

de serviços predomina

MAUÁ

CAPACITAÇÃO

NESTA SEXTA-FEIRA

SÃO CAETANO

ECONOMIA DO ABCA
rq

u
iv

o

Imposto pode ser quitado em até cinco parcelas, mas pagamento à vista em janeiro garante  desconto de 3%

seio; 2% para motocicletas e similares, 
picapes cabine sim ples, micro-ônibus, 
ônibus e ma quinário pesado; 1,5% 
para cami nhões e 1% para veículos 
de locadoras, registrados no Estado. 
Os proprietários poderão escolher 
entre três formas de pagamento com 

eficiados com as bolsas passam por quali-
ficação profissional. “Atendemos pessoas 
que precisam de uma nova chance para 
que possam se qualificar e conquistar 
melhor qualidade de vida”, destaca Ro-
sangela Gomes de Souza, uma das coor-
denadoras do programa.

Sol 

e aumento 

de nuvens 

de manhã.

Pancadas 

de chuva 

à tarde 

e à noite.

Sexta-feira

32º

19º

 Índice

VEÍCULOS - Nos lançamentos do mercado brasileiro em 2023, destacaram-se  os segmentos de picapes e de eletrificados
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NA SEMANA     

MOVIMENTO

 “Elas por São Bernardo” é 
lançado com mais de mil mulheres 

O auditório da Associação 
dos Funcionários Públicos de 
São Bernardo ficou comple-
tamente lotado para o lança-
mento do Movimento “Elas 
por São Bernardo”. O deputado 
estadual e pré-candidato a pre-
feito Luiz Fernando (PT) e sua 
esposa, Cristiana Ferreira, rece-
beram mais de mil mulheres 
para um bate-papo com a can-
tora Negra Li.

O “Elas por São Bernardo” 
é um movimento liderado 
pela própria Cristiana ao lado 
de centenas de mulheres para 
discutir políticas públicas em 
São Bernardo e como fazer 
uma cidade muito mais inclu-
siva para todas.

“Quando definiram que o 
Luiz Fernando seria pré-can-
didato a prefeito, pensei que 
seria a minha oportunidade de 
dar voz às mulheres. Creio que 
temos que trazer mulheres 
que se disponham a pensar a 
cidade, mas sobretudo, a im-
plementarem as políticas nas 
diversas áreas, na valorização 
feminina, na luta pela erradi-
cação da violência doméstica e 
tantas outras”, destacou Cris-
tiana Ferreira.

Alguns números impor-
tantes foram apresentados 
envolvendo, principalmente, a 
baixa participação das mulheres 
na política. Em 2022, por exem-
plo, 9.891 se candidataram nas 
eleições, mas só 311  foram elei-
tas no Brasil todo (18%). “Aqui 
na Câmara de São Bernardo o 

cenário é ainda pior: só temos 
2 vereadoras dentre 28 parla-
mentares (7%).”

Para Negra Li, o grande 
desafio é encarar o machismo 
em pleno século 21. “Esta-
mos em uma sociedade ainda 
machista, herança de um pa-
triarcado que tomou conta 
por muitos e muitos anos. A 
gente precisa entender que 
o mundo é assim, mas iden-
tificar as ferramentas que 
podemos utilizar. Algumas 
delas são a autoestima e a 
luta pela igualdade de direi-
tos”, disse a cantora.

n PROJETOS

Luiz Fernando destacou 
vários projetos de sua auto-
ria na Assembleia Legisla-
tiva, como o que garante a 
eleição de 50% de mulheres e 
multa de até R$ 500 mil para 
agressores.

“Esse movimento é lan-
çado como um pontapé. Pre-
cisamos de um governo nesta 
cidade que valorize a mulher, 
para que ela seja ouvida e ela 
possa ajudar a implementar 
políticas públicas. É a mulher 
quem sofre as consequências 
do péssimo atendimento na 
saúde, da falta de opções de 
lazer para nossos jovens, dos 
nossos empregos indo embo-
ra de São Bernardo, da falta de 
segurança pública, dentre tan-
tos outros problemas”, disse o 
deputado Luiz Fernando. (Re-
portagem Local)

Prefeitura de Ribeirão Pires 
antecipa salários para esta sexta
Vencimentos de 3.500 funcionários públicos seriam pagos dia 29 deste mês

O prefeito de Ribeirão 
Pires, Guto Volpi, anunciou 
nesta quinta-feira (21) a an-
tecipação de salário para os 
3.500 funcionários públicos 
municipais. O Executivo des-
tinará R$ 5,5 milhões para 
pagar, nesta sexta-feira (22) 
os vencimentos referentes 
a dezembro. O recurso irá 
aquecer e estimular o comér-
cio da cidade às vésperas do 
feriado de Natal.

“Diante de cenário de que-
da de repasses do Estado e da 
União, adotamos medidas de 
controle de gastos para man-
ter o equilíbrio das contas. 
Com boa gestão financeira, 
garantimos o fôlego para os 
investimentos e para a ante-
cipação de pagamentos que, 
além de contribuir com as 
famílias dos servidores, ai-
nda aquecem a economia lo-
cal”, destacou  Guto Volpi.

No dia 8 de dezembro, 
a Prefeitura já havia an-
tecipado o pagamento da 
segunda parcela do 13º 
salário, injetando R$ 4,3 
milhões na economia da 
cidade. A primeira parcela 
do 13⁰ salário foi paga a to-

dos os funcionários, exceto 
estagiários - junto com os 
vencimentos do mês que 
antecede o aniversário de 
cada servidor, ou até 30 de 
novembro. Pela legislação 
municipal, a Prefeitura te-
ria até o dia 20 de dezembro 
para quitar a última parcela.

n KITS DE NATAL

Entre outras medidas de 
valorização dos servidores, 

Doria diz que não tem ‘dificuldade de reconhecer erros do passado’
Depois de uma sequência 

de encontros com antigos de-
safetos, o ex-governador de São 
Paulo João Doria afirmou que 
nunca teve “dificuldade em ter 
arrependimentos”, em vídeo di-
vulgado na quarta-feira, 20, nas 
suas redes sociais. “Não há nada 
de mau em você reconhecer que 
errou, em você se arrepender 
do que fez ou do que não fez 
ou do que falou. E é muito mel-
hor você poder expressar isso”, 
disse o executivo que voltou a 
comandar o grupo empresarial 
Lide, após abandonar a carreira 
política.

Um dos visíveis sinais de 
mudança de postura de Doria 
é a sua relação com o presi-
dente da República, Luiz Inácio 

Lula da Silva Quando estava 
na política, Doria criticou du-
ramente o petista, e chegou a 
chamá-lo de “maior cara de pau 
do Brasil”. Porém, neste ano, ele 
tem buscado fazer as pazes com 
nomes do atual governo e con-
sidera o chefe do Executivo um 
“pacificador”.

Recentemente, o ex-tuca-
no teve um encontro com o 
ministro da Secretaria da Co-
municação (Secom), Paulo Pi-
menta. Além disso, ele também 
postou nas redes sociais uma 
reunião com o vice-presidente 
da República, Geraldo Alckmin, 
em sua casa. Na postagem, 
Dória afirmou que Alckmin tem 
“grandeza, capacidade e bom 
sentimento”.

Alckmin foi o grande in-
centivador da candidatura de 
Doria à Prefeitura de São Paulo 
em 2016. Porém, em 2018, a 
relação azedou devido o apoio 
de Doria à candidatura de Jair 
Bolsonaro à presidência já no 

Doria: “não há nada de mau em reconhecer que errou”

Arquivo

primeiro turno. No fim do reg-
istro, Dória afirma que o arre-
pendimento o ajuda a experi-
mentar “uma nova etapa da sua 
vida, um novo momento de sua 
existência e, também, de não er-
rar novamente”. (AE)

a prefeitura entregou, no 
dia 9 de dezembro, kits de 
Natal para 3.275 profis-
sionais. Foram distribuídos 
kit seco, com gêneros de 
alimentação tradicionais 
da época, e uma ave conge-
lada. Os servidores retiram, 
ainda, o kit de alimentos 
do mês. O Paço investiu R$ 
600 mil na aquisição dos 
itens natalinos.

“Responsabilidade com 

as contas públicas é palavra 
de ordem no governo do pre-
feito Guto (Volpi) e a valori-
zação dos funcionários está 
entre as prioridades. Den-
tro da capacidade de inves-
timentos, a Prefeitura tem 
dedicado especial atenção à 
pauta do funcionalismo pú-
blico”, ressaltou o secretário 
de Finanças e Administração 
da cidade, Eduardo Pacheco.
(Reportagem Local)

Divulgação/PMETRP

Executivo destinará R$ 5,5 milhões para pagar os vencimentos referentes a dezembro

Tels.: (11) 4071-7956
boiadeirogrill.com.br / contato@boiadeirogrill.com.br

Av. Piraporinha, 100 - Diadema/São Paulo

Aberto todos os dias, exceto 

às segundas-feiras a noite. 

Boiadeiro
GRANDE VARIEDADE DE 

 CARNES E SALADASGrill@SUPERPETSHOUSE

Pet Sitter

Dog Walker

Acessórios; Petiscos; Rações

11 95784 - 8624

Banhos a partir 

de R$ 40,00

Play Pet / Hospedagem

Banho e Tosa / Estética Pet

Avenida Alda, 563 - Centro - Diadema / SP 

Divulgação

Aponte a câmera 
do seu celular
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Sem acordo com bancos, CMN limita 
juros do rotativo a 100% da dívida

Conselho instituiu a portabilidade do saldo devedor da fatura do cartão de crédito

Arquivo/Agência Brasil

Portabilidade entrará em vigor em 1º de julho de 2024

Sem acordo entre o gov-
erno e os bancos, os juros da 
dívida do rotativo do cartão 
de crédito e da fatura parce-
lada serão limitados a 100% 
da dívida a partir de 3 de ja-
neiro, decidiu no fim da tarde 
o Conselho Monetário Na-
cional (CMN). O teto estava 
especificado na lei que insti-
tuiu o Programa Desenrola, 
sancionada em outubro.

A lei do Desenrola havia 
estabelecido 90 dias para 
que as negociações entre o 
governo, o Banco Central, 
as instituições financeiras, o 
Congresso Nacional e o Ban-
co Central chegassem a um 
novo modelo para o rotativo 
do cartão de crédito. Caso 
contrário, valeria o modelo 
em vigor no Reino Unido, que 
estabelece juros até o teto de 
100% do total da dívida, que 
não poderá mais subir depois 
de dobrar o valor.

Logo após a divulgação 
da decisão, o ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad, 
comentou o acordo. “É im-
portante ressaltar que, neste 
período de 90 dias, as insti-
tuições não apresentaram 

nenhuma proposta”, disse 
Haddad, pouco antes de ir à 
confraternização de fim de 
ano dos ministros, na Granja 
do Torto.

“Se vocês pensarem no 
Desenrola, esse era um 
dos grandes problemas do 
país. As pessoas [que re-
negociaram os débitos no 
programa] estavam, mui-
tas vezes, com dívidas dez 
vezes superior à original”, 
disse o ministro. “Agora, a 
dívida não poderá dobrar”, 
completou.

n PORTABILIDADE

Além de oficializar o teto 
de juros, o CMN instituiu a 
portabilidade do saldo de-
vedor da fatura do cartão de 
crédito, item que não estava 
na lei do Desenrola. A dívida 
com o rotativo e com o par-
celamento da fatura poderá 
ser transferida para outra in-
stituição financeira que ofe-
recer melhores condições de 
renegociação.

Segundo o CMN, a porta-
bilidade entrará em vigor em 
1º de julho de 2024. A medida 
também vale para os demais 

instrumentos de pagamento 
pós-pagos, modalidades nas 
quais os recursos são depos-
itados para pagamento de 
débitos já assumidos.

A proposta da instituição 
financeira deve ser realizada 
por meio de uma operação 
de crédito consolidada (que 
reestruture a dívida acumu-
lada). Além disso, a porta-
bilidade terá de ser feita de 

forma gratuita.
Caso a instituição cre-

dora original faça uma con-
traproposta ao devedor, a 
operação de crédito consoli-
dada deverá ter o mesmo 
prazo do refinanciamento 
da instituição proponente. 
Segundo o Banco Central 
(BC), a igualdade de prazos 
permitirá a comparação dos 
custos. (Agência Brasil)

Nunes diz que ‘Bolsonaro 
sabe da responsabilidade dele’ 

e exige apoio em 2024
O prefeito de São Pau-

lo, Ricardo Nunes (MDB), 
tornou pública uma ex-
igência para as eleições 
de 2024 na capital pau-
lista. Ele quer o apoio do 
ex-presidente Jair Bol-
sonaro (PL) e também 
do governador de São 
Paulo, Tarcísio de Freitas 
(Republicanos), em uma 
aliança contra seu prin-
cipal adversário, o depu-
tado federal Guilherme 
Boulos (PSOL).

Em um vídeo que circula 
nos núcleos políticos desde a 
noite desta quarta-feira, 20, 
e publicado nas redes sociais 
do atual prefeito paulistano, 
Nunes diz que o ex-presiden-
te Bolsonaro sabe da respon-
sabilidade que tem na união 
contra o que chamou de “ex-
trema-esquerda”. A declara-
ção foi feita à rádio Guardiã 
da Notícia, de Santo André. 

n RUMOS

Na publicação feita com 
um sinal de positivo e a 
bandeira do Brasil na leg-
enda, Nunes disse que o 
apoio de Bolsonaro pode 
ser crucial para os rumos 
eleitorais da capital. “Es-
tive com ele na prefei-
tura, estive com ele em 
vários eventos. Agora, é 

no tempo dele. Natural que 
ele escolha o melhor tempo 
para poder declarar [apoio]. 
Eu quero, é importante que 
tenha o apoio do presidente 
Bolsonaro, é fundamental 
o apoio do presidente Bol-
sonaro. E tenho certeza de 
que ele tem consciência da 
responsabilidade dele do 
que nós estamos falando em 
São Paulo em combater o 
que tem de pior da extrema-
esquerda”, afirmou o atual 
chefe do Poder Executivo.

Sem citar o nome do depu-
tado federal Guilherme Boulos, 
Nunes fez acusações contra 
o parlamentar. “Uma pessoa 
que invade propriedade, des-
respeita a lei, toda hora solta 
fake news, cooptou sindicatos 
para poder causar transtorno 
na cidade e a nossa responsabi-
lidade como pessoas públicas, 
tanto eu, Tarcísio e Bolsonaro, 
precisa ser levada em consid-
eração dentro do contexto de 
unir a direita e o centro para 
poder proteger nossa cidade 
e assim proteger nosso país”, 
disse Nunes.

O Estadão procurou a 
assessoria de imprensa do 
deputado Guilherme Bou-
los sobre as declarações de 
Nunes, mas, por enquanto, 
o parlamentar não comen-
tará sobre o assunto. (AE)
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IPVA 2024 será, em média, 4,1% mais barato
Imposto pode ser quitado em até cinco parcelas, mas pagamento à vista em janeiro garante ao proprietário do veículo desconto de 3%

n O NÚMERO

18,5 milhões

de veículos no Estado de 

São Paulo estão sujeitos ao 

pagamento do IPVA

trapartida, os preços de cami
nhões subiram 0,52% e os de 
ônibus e microônibus, 0,69%. 

No mesmo período, o Índice 
de Preços ao Consumidor Am
plo (IPCA), que mede a inflação 
oficial do país, variou 5,19%.

As alíquotas do imposto pa
ra veículos particulares novos 
e usados seguem as mesmas: 
4% para carros de pas seio; 2% 
para motocicletas e similares, 
picapes cabine sim ples, micro
ônibus, ônibus e ma quinário 
pesado; 1,5% para caminhões 
e 1% para veículos de locado
ras, registrados no Estado.

Indústria recupera participação no PIB do ABC, mas serviços predominam

A pandemia de covid19 
me xeu com o balanço de forças 
en tre as atividades econômi
cas na geração de riquezas no 
ABC em 2021. Enquanto a 
indústria al cançou naque le 
ano a maior participação no 
Produto Interno Bruto (PIB) 
regional desde 2012, a “fa
tia” dos serviços recuou ao 
pata mar mais baixo em sete 
anos (veja gráfico ao lado). 

É o que revelam dados divul
gados na semana passada pelo 
Instituto Brasileiro de Ge o gra 
fia e Estatística (IBGE), que pu
bli ca o PIB dos municípios sem 
pre com dois anos de atraso.

Segundo o IBGE, a riqueza 
gerada pelos sete municípios 
somou R$ 150,6 bilhões em 
2021. Desse valor, o setor fabril 

contribuiu com R$ 38,5 bi  lhões, 
ou 25,6% do total, enquanto 
os serviços responderam por 
48,8%, ou R$ 73,5 bilhões.

Ainda segundo o IBGE, na 
passagem de 2020 para 2021, 
a fatia da indústria no PIB 
re gio nal ganhou 2,3 pontos 
porcentuais, enquanto a dos 
serviços encolheu 3,0 pontos 
na mesma comparação. Mes
mo assim, os serviços seguem 
predominan tes na economia 
do ABC, o que ocorre desde 
2005, quando o PIB fabril foi 
superado pelo do terciário.

Dois movimentos explicam 
o avanço da indústria e o recuo 
dos serviços em 2021. De um 
lado, o PIB fabril do ABC te ve 
crescimento real (desconta da a 
inflação) de 17,9% em 2021, re

sultado puxado, prin cipalmente, 
pela base de com paração en
fraquecida. Va le lem  brar que, em 
2020, o setor au  to motivo teve a 

produção com pletamente inter
rompida por quase dois meses 
devido à crise sanitária. Também 
foi o primeiro ano “cheio” sem a 

Em 2021, pandemia de covid-19 derrubou fatia do terciário em 3,0 pontos porcentuais, para 48,8%, enquanto a do setor fabril avançou 2,3 pontos, para 25,6%

fábrica da Ford, que fechou de
finitivamente as portas em São 
Bernardo em outubro de 2019.

Do outro, o PIB dos ser  viços 

teve crescimento real de apenas 
1,4% em 2021 no ABC. Apesar 
do início, na quele ano, da vaci
nação contra a co vid19, o setor 
demorou a re tomar o patamar 
prépande mia, sobretudo as ati
vida des presenciais, que depen
dem da circulação de pessoas.

n PERDA DE VIGOR

Em 2002, quando o IBGE 
começou a mensurar o PIB 
municipal com periodicidade 
anual, a indústria respondia 
por 32,6% da economia regio
nal. O êxodo de empresas para 
outras regiões com menor 
custo de produção e baixa or
ganização sindical, ocorrido 
desde os anos 1990, explica a 
perda de vigor do setor fabril 
do ABC. (Reportagem Local)

O Imposto sobre a Proprie
dade de Veículos Automotores 
(IPVA) ficará mais barato em 
2024. A tabela de valores venais 
(preços praticados no varejo) 
registra queda nominal (sem 
considerar a inflação) média de 
4,1%, segundo levantamento 
realizado pela Fundação Insti
tuto de Pesquisas Eco nômicas 
(Fipe) e que serve de referência 
para a cobrança do tributo. 

A tabela foi publicada pela 
Secretaria da Fazenda e Plane
jamento (SefazSP) nesta quin
tafeira (21), em edição su
ple mentar do Diá rio Oficial do 

Estado (DOE). O calendário de 
vencimentos do imposto já está 
definido (veja tabelas ao lado). 

O levantamento compreen
de 12.642 modelos e versões 
de veículos de todas as marcas. 
A pesquisa – basea da nos va
lores de mercado de setembro 
de 2023 – identificou no acu
mulado dos 12 meses anterio
res queda média de 5,11% 
nos preços dos automóveis. 
No mesmo período, picapes 
e utilitários tiveram queda de 
4,35%, seguidos de motos, com 
redução de 2,26%. Em con

IPVA 2024 Fique de olho no calendário de vencimento do imposto no Estado de São Paulo

Fonte: Secretaria de Estado da Fazenda e Planejamento (Sefaz-SP)                                                                                 Angelica Richter/Especial para o DR

Caminhões e caminhões-tratores
Mês Janeiro Março Abril Maio Julho Agosto Setembro

Parcela Cota única 1ª parcela Cota única 2ª parcela 3ª parcela 4ª parcela 5ª parcela

 c/ desconto s/ desconto

Placa Vencimento

Final 1 11/1

Final 2 12/1

Final 3 15/1

Final 4 16/1

Final 5 17/1 20/3  19/4  20/5  20/7 20/8  20/9

Final 6 18/1

Final 7 19/1

Final 8 22/1

Final 9 23/1

Final 0 24/1

Automóveis, picapes, ônibus, micro-ônibus e motos

Mês Janeiro Fevereiro Março Abril Maio

Parcela 1ª ou cota única 2ª ou cota única 3ª parcela 4ª parcela 5ª parcela

 com desconto sem desconto

Placa Vencimento

Final 1 11/1 11/2  11/3  11/4  11/5

Final 2 12/1 12/2  12/3  12/4  12/5

Final 3 15/1 15/2  15/3  15/4  15/5

Final 4 16/1 16/2  16/3  16/4  16/5

Final 5 17/1 17/2  17/3  17/4  17/5

Final 6 18/1 18/2  18/3  18/4  18/5

Final 7 19/1 19/2  19/3  19/4  19/5

Final 8 22/1 22/2  22/3  22/4  22/5

Final 9 23/1 23/2  23/3  23/4  23/5

Final 0 24/1 24/2  24/3  24/4  24/5

Para consultar o valor venal 
do veículo para 2024, a Sefaz
SP preparou uma página simpli
ficada de consulta, no Sistema 
de Veículos (Sivei) do portal, 
bastando ao proprietário infor
mar a placa do veículo. O en de
reço é: www3.fazenda.sp.gov.br/
SIVEI/Veiculos/ValorVenal.

Os proprietários poderão 
escolher entre três formas de 
pagamento com vencimentos 
de acordo com o final de placa:  
à vista,     com cota única em ja
neiro e desconto de 3%; à vista 
com cota única em fevereiro, 
sem desconto; e parcelado, sem 

desconto, com cota mínima 
de R$ 70 ,72 e quitação em três 
a cinco vezes, com a primeira 
parcela sempre em janeiro.

Caminhões têm prazos di
ferenciados. Para o pagamento 
integral em janeiro é concedido 
desconto de 3%. Aos que esco
lherem pagar em cota única, 
sem desconto, o vencimento 
ocorre em 19 de abril. Para os 
proprietários que optarem pelo 
parcelamento em três, quatro 
ou cinco vezes, sem desconto, os 
vencimentos ocorrem em 20 de 
março, 20 de maio, 20 de julho, 
20 de agosto e 20 de setembro.

O contribuinte que deixar 
de recolher o imposto fica su
jeito à multa de 0,33% por dia 
de atraso e juros de mora com 
base na taxa Selic. Após 60 dias, 
o porcentual da multa fixase 
em 20% do valor do imposto.

n FROTA

A frota total do Estado de 
São Paulo é de aproximada
mente 28,3 milhões de veícu
los. Desses, 18,5 milhões estão 
sujeitos ao recolhimento do 
IPVA e 8,9 milhões estão isen
tos por terem mais de 20 anos 
de fabricação. Cerca de 900 mil 

veículos são considerados isen
tos, imunes ou dispensados 
do pagamento (como taxistas, 
pessoas com deficiência, igre
jas, entidades sem fins lucrati
vos, veículos oficiais e ônibus/
microônibus urbanos).

A Fazenda prevê arrecadar 
R$ 27,6 bilhões com o IPVA em 
2024. Deste total, descontadas 
as destinações constitucionais, 
o valor restante é repartido igual
mente entre Estado e os mu
nicípios de registro dos veí culos, 
que devem corresponder ao 
local de domicílio dos proprie
tários. (Reportagem Local)
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• Conta Corrente

• Máquina de Cartões

• Cartão Empresarial

• Crédito

• Cobrança

• Investimentos 
  e muito mais

Existe alternativa.

Somos uma instituição financeira cooperativa 
que cresce junto com você, sua empresa  
e a sociedade. Por isso, oferecemos soluções 
ideais para o seu negócio prosperar, taxas 
justas e atendimento próximo, humano  
e também digital, em todo o Brasil e na palma 
da sua mão. 

Escolha o Sicredi, 

onde o dinheiro rende 

um mundo melhor.

SAC - 0800 724 7220      Deficientes Auditivos ou de Fala - 0800 724 0525. Ouvidoria 0800 646 2519.

Aponte a câmera do 
celular e saiba mais.



Via ficará interditada para o tráfego de veículos entre esta sexta-feira e domingo

Minha Cidade
jornalismo@diarioregional.com.br

Para garantir maior flu-
idez de consumidores no 
principal centro comercial da 
cidade durante o período de 
compras para o Natal, a Pre-
feitura de São Bernardo pro-
moverá a interdição da Rua 
Marechal Deodoro entre esta 
sexta-feira (22/12) e domin-
go (24/12) no trecho entre a 
Rua Municipal até a Avenida 
Francisco Prestes Maia.

Durante o período, a cir-
culação de veículos na via fi-
cará proibida das 6h às 22h, 
permitindo, assim, que a Rua 
Marechal Deodoro se torne 
“calçadão” de compras às 
vésperas do Natal, uma das 
principais datas de vendas 
para o comércio local. Com 
isso, consumidores poderão 
circular livremente pela rua.

“Já adotamos em anos 
anteriores o fechamento da 
Marechal e foi uma medida 
bem avaliada pela popula-
ção. Além de proporcionar 
maior fluidez aos pedestres, 
de modo geral, a interdição 
também beneficia os comer-
ciantes locais com o aumento 
do espaço para circulação dos 

consumidores, evitando que 
as pessoas circulem entre os 
carros, trazendo maior segu-
rança”, destaca o prefeito Or-
lando Morando.

n OPERAÇÃO 
A Rua Marechal De-

odoro, além de estar total-
mente sinalizada, contará 
com profissionais do Depar-
tamento de Trânsito, além 

do reforço de policiamento 
por meio da 7ª edição da Pa-
trulha de Natal, com efetivo 
da Guarda Civil Municipal e 
da Polícia Militar.

As vias de cruzamento da 
Rua Marechal Deodoro entre 
Rua Municipal até a Avenida 
Francisco Prestes Maia estão 
abertas para o trânsito de 
veículos neste período. A fis-
calização permitirá a entrada 

supervisionada na via inter-
ditada para pessoas com defi-
ciência, além da circulação de 
moradores. 

Os serviços de carga e 
descarga poderão ser realiza-
dos em horário restrito, das 
7h às 9h. Demais alternati-
vas serão orientadas pelos 
agentes do Departamento de 
Trânsito do município. (Re-
portagem Local)

Rua contará com profissionais do Departamento de Trânsito, além do reforço de policiamento

Oliveira: “restauramos 
nossa credibilidade”

Prefeitura de S.Bernardo transforma 
Rua Marechal Deodoro em calçadão

Gabriel Inamine/PMSBC

Prefeito Marcelo Oliveira assina 
a Ordem de Serviço para mais duas 

importantes obras na cidade

O prefeito de Mauá, 
Marcelo Oliveira, assinou as 
Ordens de Serviço que au-
torizam o início de duas im-
portantes obras. Uma delas é 
referente a construção de mu-
ros de contenção de encosta 
no Jardim Rosina e outra para 
a pavimentação do segundo 
trecho do Complexo Viário 
Zaíra/Santa Cecília, que vai 
margear o rio Tamanduateí, 
paralelamente à avenida An-
tônia Rosa Fioravanti. 

Os projetos foram de-
senvolvidos pela prefeitura e 
aprovados pelo Governo Fe-
deral para repasse de recur-
sos. O primeiro em convênio 
por meio do Programa de 
Aceleração do Crescimento 
(PAC) e o segundo por meio 
de financiamento junto à 
Caixa Econômica Federal.

“A verba do PAC Encos-
tas, parada por quase 10 
anos, foi retomada graças 
ao nosso empenho e parce-
ria com o governo federal. 
Conseguimos garantir uma 
verba praticamente perdida 
na gestão anterior. Isso prova 
que estamos reconstruindo 
a cidade com seriedade e 
restaurando a nossa credi-
bilidade para receber investi-

mentos”, destacou o prefeito.
Os muros de contenção 

serão em quatro pontos soman-
do 237 metros com paredes de 
concreto para impedir o deslo-
camento dos terrenos a serem 
protegidos. A segunda OS é 
referente à pavimentação da 
nova via Marginal com 1.189 
metros de extensão, compreen-
dido entre o Centro Pop e a rua 
José Madeo, no Jardim Rosina. 
O trecho, que é a segunda etapa 
do Complexo Zaíra/Santa Ce-
cília, receberá pavimentação, 
guias, sarjetas, calçadas e ciclo-
via, além de defensas metálicas. 
O primeiro foi inaugurado em 
junho deste ano.  (RL)
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Diadema caminha para ganhar unidade do Brasil Sem Dor

Diadema deve receber em 
2024 projeto pioneiro no trata
mento da dor orofacial (rela
tivo à face e à boca). O Brasil 
Sem Dor, desenvolvido pelos 
especialistas Rafael Maximo 
Grecco, Ricardo Grecco e An
gelo Rafael Calabria Tancredi, 
está com trâmites avançados 
em Diadema e já foi encami
nhado ao governo federal, a 
fim de que seja expandido ao 
Sistema Único de Saúde (SUS) 
– hoje só está disponível no 
setor privado. A interlocução 
entre os especialistas e a Prefei
tura de Diadema foi feita pelo 
vereador Josa Queiroz (PT). 

“O projeto consiste em 
um Núcleo de Tratamento 
da Dor. Nós, como cirurgiões 
bucomaxilofaciais, tratamos 
uma dor muito específica, 
que atinge 39% da população 
brasileira, a Disfunção Tem
poromandibular (DTM), que 
está muito associada à dor 
crônica. A busca por tratamen
to aumentou muito depois da 
pandemia e por pessoas mais 
jovens. A DTM tem entre os 
sintomas cefaleia, dor de fundo 
de olho, dor facial atípica, dor 
na cervical e estalidos nas ar
ticulações, muitos dos quais 
relacionados ao emocional do 

paciente e à parte hormonal”, 
pontua  Rafael Grecco. 

Segundo os especialistas, 
a causa da DTM é multifato
rial e pode acometer várias 
faixas etárias, mas a ocorrên
cia é maior entre as mulheres 
devido a fatores hormonais. 
Hábitos inadequados, como 
encostar os dentes mesmo 
que de leve, morder objetos 
ou bochecha, posturas ina
dequadas de trabalho, dis
túrbios do sono, estresse e 
depressão podem precipitar o 
distúrbio e cabe ao especialis
ta identificar a causa e propor 
o tratamento adequado.  

“Por ser de origem multifa
torial, seu tratamento se dá de 
forma interdisciplinar. Vários 
profissionais, como cirurgião 
bucomaxilofacial, fisioterapeu
ta, psicólogo, psiquiatra, neu
rocirurgião, entre outros, se 
unem para que seja realizado 
um tratamento mais eficaz. En
tendemos que o tratamento da 
dor é um direito humano. Esse 
projeto é uma política pública 
específica para nossa área. Já 
executamos ele no meio privado 
com excelência, e objetiva de
volver qualidade de vida aos pa
cientes”, complementa Grecco.

Segundo Angelo Tancredi, 

 ‘Nosso Bairro Melhor’ muda trajetórias de vida
Oferta de uma bolsa e de formação técnica tem mudado a vida de moradores e aberto leque de novas perspectivas para os cidadãos 

O Nosso Bairro Melhor é 
um programa da Prefeitura 
de Diadema que oferece bol
sas de R$ 768,9 (58,25% do 
salário mínimo) a moradores 
que, em troca, realizam ser
viços de zeladoria no mu
nicípio quatro dias ao longo 
da semana, durante meio 
período. Além da possibili
dade de trabalho, uma vez por 
semana os beneficiados com 
as bolsas passam por qualifi
cação profissional na Funda
ção Florestan Fernandes, au
tarquia vinculada à Prefeitura 
de Diadema. É aí que a mágica 
da educação começa.

O contrato com os bolsis
tas tem duração de dois anos 
e, durante esse período, a for
mação aborda quatro módu
los: Auxiliar de Preservação e 
Conservação Ambiental, Au
xiliar de Jardinagem, Auxiliar 
de Pequenos Reparos Residen
ciais e Prospecção e Gestão de 
Negócios. A formação inclui 
também conceitos ligados à ci
dadania e educação ambiental. 

Cidadania e novas opor

n ENTRE ASPAS 

Atendemos pessoas que 

precisam de um empurrão 

para que possam se qualificar
Rosangela Gomes de Souza

tunidades, aliás, é o que se 
procura promover entre os 
participantes, como explica 
Rosangela Gomes de Souza, 
uma das coordenadoras re
sponsáveis pelo programa. 
“Atendemos pessoas que pre
cisam de uma nova chance, 
um empurrão para que pos
sam se qualificar e conquistar 
uma melhor qualidade de 
vida, com novas oportuni
dades”, destaca.

n OPORTUNIDADES
Tem muita gente aprovei

tando as oportunidades pro

porcionadas pelo Nosso Bairro 
Melhor para melhorar de vida. 
É o caso de Angelica Valdo, 34 
anos, que mora no bairro Con
ceição. Angelica fala que sua 
vida estava desorganizada an
tes de ingressar no programa, o 
que fez em dezembro de 2021. 
“Não tinha perspectiva nenhu
ma, desempregada, com dois 
filhos e morando de favor na 
minha mãe”, relembra.

“Para muitos, esse pro
grama significa um recomeço, 
uma mão estendida. Além 
da remuneração, tem a opor
tunidade de formação. Agora 

tenho projetos nas áreas de 
faxina, pequenos reparos e jar
dinagem”, afirma.

 Segundo Angelica, as for
mações que realizou na Flo
restan Fernandes abriram 
muitas novas oportunidades. 
“Hoje faço pequenos reparos 
em casa, serviços que antes 
precisaria pagar e, às vezes, 
tiro um extra fazendo bicos 
para amigos. O Nosso Bairro 
Melhor não só melhorou 
minha vida, como mudou 
tudo. Sou o pilar da casa que 
aluguei e onde moram eu e 
meus filhos”, pontua.

Igor Andrade Cotrim/PMD

Angelica Valdo: “o Nosso Bairro Melhor não só melhorou minha vida, como mudou tudo”

Implementação de projeto pioneiro no tratamento da dor orofacial objetiva servir de modelo para política pública nacional

APOLINÁRIO 
& 

CONDÓMINUS
CRECI - 22.623-J

Administração  Venda Locação

Fale conoso 

Rua Manoel da Nóbrega, 299 - Centro - Diadema 

4044-5000/ 4056-3111

TRADIÇÃO EM SERVIÇOS IMOBILIÁRIOS

Outro que mudou muito 
de vida graças a seu esforço 
e o auxílio do programa foi 
Ricardo Moreira, 42 anos. 
“Antes eu estava em situação 
de rua, quase três anos. Não 
tinha nada. Ajuda só de Deus 
e de amigos. Através do Nos
so Bairro Melhor e do Bolsa 
Família consegui sair das ruas. 
Aprendi muitas coisas através 
do programa e hoje pago meu 
aluguel”, afirma.

Quem também aproveitou 
a oportunidade foi Amanda 
Soares Sotero, 41 anos, que 
entrou no programa em 
dezembro de 2021. “Antes de 
entrar no programa eu estava 
em uma situação difícil. Era o 
finalzinho da pandemia de Co
vid e arrumar serviço estava 
complicado. Achei que esse 
programa criado pela Prefeitu
ra de Diadema foi uma grande 
oportunidade para quem pre
cisa conciliar a família com o 
trabalho. Ainda tem uma ren

DIADEMA

da extra dentro de casa tam
bém.”

Na inscrição, ao perceber 
que um dia na semana haveria 
formação, conta que se interes
sou mais ainda. “Com o estudo 
você vai para qualquer lugar, 
realiza qualquer sonho, basta 
você querer. O programa abre 
um leque de oportunidades.”

Amanda realmente bus
cou esse conhecimento. Além 
das formações previstas no 
programa, fez outros cursos 
na Florestan: de Cuidadora de 
Idosos, de Educador Social e de 
Técnico de Enfermagem.

n MAIS 300 VAGAS
No último dia 13 de 

dezembro foi realizada a for
matura de 111 bolsistas do 
Nosso Bairro Melhor. Du
rante o evento, foi anunciado 
que, a partir de janeiro, a Pre
feitura vai iniciar a contrata
ção de mais 300 bolsistas. 

Reportagem Local

a falta de diagnóstico correto 
sobre a causa da dor acaba 
impactando no sistema pú
blico de saúde, haja vista que 
o paciente acaba retornando 
ao serviço na busca de cura 
real para o distúrbio.

Segundo Ricardo Grecco, 
o grupo se dedica ao estudo 
da dor, em diversas áreas, há 
dez anos. “Buscamos beber de 
várias fontes a fim de entender 
a dor do paciente e montar o 
projeto. Vimos que era uma de
manda do setor público, porque 
no SUS não se tem um trata
mento específico para nossa 
área. Escrevemos o projeto e 

apresentamos para o vereador 
Josa, que sentiu a necessidade 
do município e convocou reu
nião técnica com o secretário 
de Saúde (José Antonio), que 
prontamente nos atendeu. 
Ambos fizeram contato com o 
governo federal, até que chega
mos na ministra Nísia Andrade 
(de Saúde) e entregamos nosso 
projeto pessoalmente para ela. 
A expectativa é implementar o 
Brasil Sem Dor em Diadema no 
início do ano, para que sirva de 
modelo e espelho de uma políti
ca pública nacional e seja imple
mentado do SUS”, destaca. 

Angelica Richter

Moreira: “com Nosso Bairro Melhor e o Bolsa Família sai das ruas”

Marco Gonçalves/PMD
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Especialistas apontam benefícios para o desenvolvimento da criança e dão dicas de como pais e responsáveis podem lidar com o tema

Pinheirinhos, decoração, lu
zes e velas marcam o período do 
Natal, data que é marcada pela 
presença de uma figura conhe
cida por todos: o Papai Noel.  O 
bom velhinho de barba branca 
é culturalmente responsável 
por presentear as crianças. A 
história que tem imaginação e 
fantasia também marca uma 
fase do crescimento e desen
volvimento dos pequenos.  
Nessa fase, surge uma dúvida 
comum entre  pais e respon
sáveis: até quando é saudável 
acreditar no Papai Noel? 

Para a psicóloga Bianca 
Ferreira Larangeira, do Maris
ta Escola Social Ecológica, a 
figura do Papai Noel auxilia no 
desenvolvimento cognitivo e 
social das crianças. “Esse clima 
natalino está no nosso contex
to social e cultural, se os famili
ares e responsáveis utilizarem 
de uma maneira positiva, todo 
esse encantamento contribui 
para a criatividade, imagina
ção e para inserir o lúdico de 
maneira saudável na vida da 
criança”, destaca. 

Ao mesmo tempo, os pais 
podem compreender que exis
te diferença entre os termos 
imaginação e fantasia. “A 
imaginação é algo que a própria 
criança elabora em sua mente, 
estabelecendo conexões com 
a experiência real. A fantasia 
é uma situação que o adulto 
transmite e não corresponde 
à realidade, por exemplo, um 

Qual a importância de acreditar no Papai Noel?

São Caetano abre 
consulta para novo 
Código de Obras 
e Edificações

A Prefeitura de São Caeta
no dá passo importante rumo 
à criação de um inovador COE 
(Código de Obras e Edifica
ções), substituindo o atual, de 
1929. O objetivo é moderni
zar e adequar as normativas à 
realidade atual do município. 
Para isso, convida toda a po
pulação a participar ativa
mente desse processo por 
meio de uma consulta pública.

A consulta está publicada 
no site da Prefeitura (www.
saocaetanodosul.sp.gov.br), 
proporcionando fácil acesso 
aos interessados e ficará dis
ponível até 20 de janeiro. O 
objetivo é que os munícipes 
contribuam para a construção 
desse novo marco regulatório, 
alinhado aos princípios da 
Agenda 2030 da ONU.

Após a consulta, uma 
comissão técnica fará a cu
radoria das contribuições 
para elaborar o documento 
municipal, que ordenará as 
atividades da construção civil, 
priorizando segurança, ha
bitabilidade, acessibilidade e 
sustentabilidade em imóveis 
urbanos, áreas livres e áreas 
verdes. (RL)

conto de fadas. Como educa
dores, afirmamos que permitir 
a imaginação tem mais valia 
considerando que a criança 
pequena está se desenvolvendo 
e conhecendo o mundo à sua 
volta”, afirma a coordenadora 
da Educação Infantil do Colégio 
Marista Pio XII, Cris Starcke.

n ORIGEM

De origem histórica, a cria
ção do Papai Noel está relacio
nada a São Nicolau de Mira, 
um bispo cristão que viveu nos 
séculos II d.C. e IV d.C, e ficou 

popularmente conhecido pela 
sua generosidade. “Acredito 
que a figura auxilia os pais 
e responsáveis a abordarem 
o contexto da data, não so
mente pelo viés dos presentes 
e do consumo, mas também 
dos atos de solidariedade. De 
que forma  nós, como família, 
podemos ajudar alguém neste 
Natal, assim como o Papai 
Noel faz”, reforça Bianca. 

Estudo da britânica Univer
sidade de Exeter realizado em 
2018 mostrou que as crianças 
deixam de acreditar no Papai 

Noel por volta dos 8 anos de 
idade. Para a psicóloga, é im
portante que esse seja um pro
cesso natural nas famílias. “Se 
a criança já sinaliza que está 
em dúvida, os pais podem res
ponder com outra pergunta, 
como ‘mas o que você pensa so
bre isso?’ Com isso, ir constru
indo essa resposta junto. No 
caso da criança já saber sobre 
o tema, vale a familia reforçar 
que o Papai Noel existe ainda 
para aqueles que acreditam, 
no coração das crianças ele vai 
sempre existir”, afirma. 

Pixabay

Criação do Papai Noel está relacionada a São Nicolau de Mira, bispo que viveu nos séculos II d.C. e IV d.C

ESPECIAL DE NATAL

Para os especialistas, o 
momento do Natal e o faz de 
conta em torno do Papai Noel 
são boas contribuições para o 
desenvolvimento das crianças. 
Confira algumas dicas:

4 o período pode ser impor
tante para lidar com algumas 
competências, como a paciên
cia. Ensinar sobre frustrações e 
expectativas, durante o mês de 
preparação é uma oportunidade 
para os familiares abordarem 
o tempo de espera, que o Natal 
tem data para acontecer, e até 
lá outras atividades serão feitas. 
Uma dica é utilizar calendários 
como o do advento para marcar 
essa passagem de tempo.

4  não mentir sempre é a 
melhor saída. O diálogo com 
as crianças vai possibilitar que 
os pais e familiares entendam 
quando é o melhor momento 
para falar sobre o tema, e qual 
abordagem podem seguir. O 
importante é reforçar que mes
mo ela não acreditando, o Papai 
Noel é uma figura cultural que 
vai permear o imaginário das 
crianças para sempre. 

Até quando acreditar em 
Papai Noel pode ser sinal de 
alerta? Para a psicóloga Bianca 
Ferreira de Laranjeira, é preciso 
estar atento se essa situação 
está causando algum isolamen
to ou bullying. Conforme os 
anos forem passando, é inter
essante iniciar uma conversa 
sobre o assunto com a criança.  
(Reportagem Local)

REGISTRO CIVIL DAS PESSOAS NATURAIS

Rua Silvio Donini, 222 – Centro, Diadema. 

     4056-5683 e 4057-1086 -       contato@cartoriorcivildiadema.com.br

UNIÃO ESTÁVEL - POR QUE PRECISA FAZER O REGISTRO ?

Porque, se você não registrar logo no início a sua união estável no Cartório de Registro Civil, 

com certeza terá problemas no futuro. O motivo dos problemas é que o registro no Cartório é 

o ato que fixa a data do início da união estável. Assim, se você viver vários anos em união es-

tável e fizer o registro no Cartório em 11 de dezembro de 2.023, a data inicial válida será essa: 
11/12/2.023, exatamente a data do registro e não a data que você declarar. 

1-  Herança e dinheiro em bancos - Se um dos companheiros falecer, para fazer o inventário 

e levantar dinheiro em banco, terá de obter o registro da união estável e a data inicial. E aí o 

cartório não pode mais fazer o registro, porque é necessária a assinatura dos dois companhei-

ros. Para resolver o problema, só existe uma possibilidade: o sobrevivente terá de contratar 
advogado e esperar por meses a sentença do Juiz.

  

2- Pensão do falecido - No caso de ter direito a receber pensão, o sobrevivente estará sujeito 

à recusa do INSS ou outro Instituto de Previdência, que poderá exigir a prova da união estável 
e da data inicial. E, se isso acontecer, o sobrevivente terá de provar no Fórum, do mesmo modo, 

a união estável e a data inicial, pagando honorários de advogado e as despesas do processo. 

Então, as despesas serão bem maiores do que os gastos com o registro que se faz no Cartório.

 

3-  Como fazer o registro da união estável ? Os dois conviventes precisam ir ao Cartório do 

Registro Civil do bairro em que residem. Devem levar um comprovante de residência ,docu-

mento de identidade e as certidões atualizadas. O Cartório prepara o requerimento, colhe as 

assinaturas e faz o registro. Mas, é obrigado a colocar como início da união estável a data do 

registro. 

Enquanto os dois viverem, existe uma possibilidade de constar no Livro de Registro a data 
do início da união estável, sem ter que ir ao Fórum. Basta que informem ao escrevente que 

têm provas da união estável e desejam que o Cartório as examine. Nesse caso, assinarão um 
requerimento e o Cartório fará um processo, que tem o nome de CERTIFICAÇÃO ELETRÔNI-
CA, marcando dia e hora para voltarem, trazendo as testemunhas e todos os documentos que 

tiverem, como por exemplo: conta corrente bancária em conjunto, declaração anual do Imposto 
de Renda, contrato de locação, fotos de festas em família e outros documentos. O Oficial de 
Registros, Titular do Cartório, tomará os depoimentos e examinará os documentos, mandando 
fazer o registro da união estável com a data inicial, se tiver sido comprovada. Se o Oficial ne-

gar, cabe recurso ao Juiz Corregedor Permanente e, se este negar, ainda é possível contratar 

advogado e fazer a prova no Fórum.

Adauto Faria da Silva  -  Oficial  de  Registro
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Nos lançamentos do mercado brasileiro em 2023, 
destacaram-se  os segmentos de picapes e de eletrificados

DANIEL DIAS
AUTOMOTRIX

RETROSPECTIVA 
terra em trânsito

Livre dos efeitos da Co-
vid-19 – pelo menos, como 
pandemia – e da falta de 
componentes eletrônicos, a 
indústria automotiva pode 
andar com um pouco mais de 
normalidade em 2023. O mer-
cado brasileiro acompanhou 
a tendência global da invasão 
das picapes – de todos os tipos 
– e dos eletrificados. Tanto, 
que dos dez mais em evidência 
em 2023, a metade é da turma 
que carrega uma caçamba nas 
costas, três são de SUVs e ape-
nas dois são hatches, sendo 
um elétrico. Líder de vendas, 
a Fiat só fez “marola” com 
o lançamento das variantes 
com motor turbo da Strada, 
dei xando a Titano para 2024, 
para finalmente entrar no 
mundo das picapes médias. 

Apesar de não ter mais 
produção no Brasil, a Ford foi a 
marca que mais mostrou novi-
dades, a começar pela chegada 
da emblemática F-150, o veí-
culo mais vendido nos Estados 
Unidos há mais de 45 anos. 
E a imponente picape norte-
americana já desembarcou no 
Brasil mostrando as credenci-
ais, tanto que a Chevrolet se 
viu meio em segundo plano 
ao apresentar a Silverado, uma 
concorrente da F-150.

A Ram – tradicional marca 
norte-americana de picapes 
grandes –, fez sua maior apos-
ta na Rampage, produzida no 
Brasil, para o segmento de in-
termediárias. No campo da 
eletrificação, quem bateu com 
força na porta foram as marcas 
chinesas, com a GWM trazendo 
o híbrido Haval H6 para brigar 
com o Toyota Corolla Cross e a 
BYD importando o hatch 100% 
elétrico Dolphin, que mudou 
até os preços da concorrência.

UM ANO EM DEZ 
LANÇAMENTOS

Chevrolet Montana

Desde sua estreia no mer-
cado brasileiro, em 2003, a Mon-
tana teve na maioria dos anos a 
frente do compacto Corsa, her-
dando na última parte de sua 
primeira fase a cara do Agile. 
Apresentada em janeiro deste 
ano, a nova Chevrolet Montana 
é derivada do utilitário esportivo 
Chevrolet Tracker e passou para 
o segmento de picapes inter-
mediárias, comandado pela Fiat 
Toro. A nova Montana é equipa-
da com motor 1.2 turboflex com 
até 133 cavalos e 21,4 kgfm.

Ford F-150
A Série F foi lançada há 75 

anos, mas quem é uma legítima 
lenda é a F-150. Importada dos 
Estados Unidos, a picape de-
sembarcou no Brasil em duas 
versões, a Lariat e a Platinum, 
movidas pelo motor 5.0 V8 Coy-
ote a gasolina de 405 cavalos de 
potência e 56,7 kgfm de torque, 
associado à transmissão au-
tomática de 10 marchas. 

Ford Mustang Mach-E
Primeiro 100% elétrico da 

Ford, o Mustang Mach-E che-
gou ao Brasil importado do 
México na versão GT Perfor-
mance. O coração do Mach-E é 
o motor – no caso da GT, são 
dois. De corrente alternada, 
impulsionam as quatro rodas, 
combinando-se para produzir 
até 487 cavalos de potência e 
torque de 87,7 kgfm.

Ford Ranger e 
Ranger Raptor
A nova geração da Ford 

Ranger começou a desembar-
car no Brasil em julho deste 
ano, trazida da Argentina nas 
versões Limited, XLT, XLS e 
XL, com novidades que a co-
locaram à frente da concor-
rência. No entanto, a vari-
ante mais impressionante foi 
apresentada em dezembro, 
importada da Tailândia. A 
Ranger Raptor é a picape mais 
rápida e capaz do mercado, 

com uma absurda capacidade 
para enfrentar qualquer tipo 
de terreno. A Raptor tem mo-
tor 3.0 V6 biturbo GTDI com 
397 cavalos de potência e 
59,45 kgfm de torque.

GWM Haval H6
A GWM concluiu em 

2023 a primeira parte de 
seu desembarque no Brasil. 
A maior aposta da marca 
chinesa é a família do hí-
brido Haval H6, importada 
da China, composta pelo H6 
HEV e os plug-in H6 Pre-
mium PHEV e GT. A versão 
de entrada utiliza um motor 
a combustão 1.5 turbo e um 

elétrico, com 243 cavalos. 
Já os dois plug-in usam o 
mesmo motor aliado a dois 
elétricos com 393 cavalos. 

 
Ram Rampage
De olho no segmento de 

picapes intermediárias, a 
Ram lançou este ano no Bra-
sil a Rampage. O motor Hur-
ricane 4 está sendo aplicado 
pela primeira vez em um veí-
culo produzido no país. Ele 
pode equipar as três versões, 
sendo que na R/T é a única 
motorização. São 272 cavalos 
de potência e 40,8 kgfm de 
torque gerados pelo propul-
sor de 2,0 litros a gasolina. O 

outro propulsor, disponível 
nas configurações Rebel e 
Laramie, é o 2.0 Multijet Tur-
bo Diesel de 170 cavalos.

BYD Dolphin
A BYD lançou este ano no 

Brasil o Dolphin EV, um hatch 
compacto elétrico com um ex-
tremamente competitivo entre 
os “verdes”: R$ 149.800. E deu 
certo: no tempo em que está 
no Brasil, o Dolphin foi sempre 
o 100% elétrico mais vendido. 
Com um motor assíncrono de 
95 cavalos e 18,3 kgfm, o novo 
modelo da BYD tem uma auto-
nomia de 291 quilômetros, de 
acordo com o Inmetro. 

Fiat Strada turbo
Desenvolvida e fabricada 

em Betim (MG), a Strada 
teve em 2023 a apresentação 
de três versões com o motor 
T200 turbo, de 130 cavalos 
com etanol e torque de 20,4 
kgfm. A Strada turbo acelera 
de zero a 100 km/h em 9,5 
segundos e conta com câmbio 
automático tipo CVT com 7 
marchas simuladas. 

Peugeot 208 turbo
O 208 também ganhou 

este ano versões empurradas 
pelo motor T200 da Stellantis. 
O carro é produzido em El Pal-
omar, nos arredores de Bue-
nos Aires. As configurações 
com o propulsor turbo têm até 
130 cavalos de potência e 20,4 
kgfm de torque, associado ao 
câmbio automático tipo CVT 
com 7 marchas simuladas.

Renault Megane E-Tech
A Renault ampliou sua 

oferta de modelos 100% elé-
tricos este ano no Brasil com o 
Megane E-Tech, produzido na 
França. O motor síncrono ele-
tricamente excitado do Megane 
E-Tech entrega 220 cavalos 
de potência e 30,6 kgfm de 
torque. O carro tem uma auto-
nomia de até 495 quilômetros, 
segundo o Inmetro.

Entre os destaques 
nos lançamentos 
deste ano, cinco são 
picapes, três SUVs e 
dois hatches, sendo 
um elétrico

Divulgação

Arte e Lazer

A criançada que compa-
rece ao Espaço Verde Chico 
Mendes, em São Caetano, já 
tem mais uma opção de di-
versão, que serve também 
para aliviar o calor do verão. É 
o chafariz interativo, destaque 
das obras de modernização e 
ampliação do local, entregues 
pela Prefeitura nesta semana.

A novidade está instalada na 
Praça Armando Furlan, no cen-
tro do parque, onde existia um 
globo. O acionamento do cha-
fariz interativo pode ser feito 
por qualquer pessoa (inclusive 
crianças) apertando um botão. 
Cada acionamento representa 
jatos ativos por 1 minuto – o 
piso aderente evita escorregões.

“Usamos a tecnologia para 
trazer mais um espaço de con-
vivência, lazer e bem-estar aos 
moradores”, afirmou o prefei-

Parque Chico Mendes agora tem chafariz 
interativo para refrescar a criançada

Prefeito Auricchio observa as crianças brincando no chafariz

Eric Romero / PMSCS

to José Auricchio Júnior.
O chafariz ganha ilumina-

ção colorida em LED à noite, 
embelezando ainda mais o 
parque. A água é reaproveitada, 
passando por sistema de filtra-
gem antes de retornar aos jatos, 
o que garante uma brincadeira 
saudável. Esse é o segundo cha-

fariz interativo da cidade. O 
primeiro de São Caetano e do 
ABC foi inaugurado na Praça 
dos Imigrantes, junto à Avenida 
Presidente Kennedy, em 2022.

n ESPAÇO DAS TELHAS
Além do chafariz, o Chico 

Mendes foi ampliado para até 
a antiga sede social da AD São 
Caetano, que atualmente fun-
ciona como um anexo adminis-
trativo da Prefeitura. O antigo 
salão foi transformado no Es-
paço das Telhas, auditório com 
capacidade para 250 pessoas.

A requalificação do entorno 
incluiu a readequação viária da 
Avenida Fernando Simonsen, 
que ganhou rotatória e o mo-
numento às 4 Estações.  (RL)

TABELIÃO DE PROTESTO

Na última semana do ano o Tabelião 

de Protesto passará a atender em 

novo endereço, na Rua Orense, 41, cj. 1619, 
Centro, Diadema/SP.

As novas e mais modernas instalações permitirão 
um melhor atendimento à população de Diadema.
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Av. Presidente Kennedy, nº 334  Centro Diadema/ SP - (11) 2596-4200

VENDALOCAÇÃOADMINISTRAÇÃOREGULARIZAÇÃO DE IMÓVEIS

www.dominioimoveis.com.br  dominioimoveisltda

CRECI: 8.242-J

Imóveis

PROMOÇÃO 
JANTAR  

Oferecemos 25 tipos de carnes nobres, saladas 

variadas,  Sushi, Sashimi e Camarão

(11) 4178-9024 l 4173-1634
Rua São José, 50 - Paulicéia l Em frente a Mercedes Benz

Roteiro do Bom Apetite

Serviços Gerais

Sexta-feira a Domingo, 22 a 24 de dezembro de 2023

VENDAS

LOCAÇÃO

Av. Fábio Eduardo Ramos Esquível, 365 - Centro - Diadema

Casa - Jardim Oriental
São Paulo

02 dormitórios, 150 M²
R$ 600.000,00  
Ref.: CA002006

Casa - Casa Grande 
Diadema/SP

05 vagas, 02 dormitórios, 250M²
R$ 580.000,00 
Ref.: CA002228

Casa - Centro 
Diadema/ SP

02 vagas, 03 dormitórios, 
156 M² - R$ 380.000,00

Ref.: CA001819

Apartamento - Centro  
Diadema/ SP

01 vaga, 02 dormitórios, 57M²
R$ 220.000,00 
Ref.: AP002345

Apartamento - Centro 
Diadema/ SP

01 vaga, 03 dormitórios, 
73.67 M²- R$ 373.000,00 

Ref.: AP001014

Apartamento -Centro 
Diadema/ SP

01 vaga, 02 dormitórios, 53M²
R$ 250.000,00 
Ref.: AP000847

CASA TABÃO - S.B.C.
03 DORMITÓRIOS 

280M² , C/ 02 VAGAS
R$ 2.800,00

REF.: CA000449

APARTAMENTO
JARDIM CANHEMA- DIADEMA

03 DORMS , 54 MTS 
C/ 01 VAGA 
R$ 1.100,00   

REF.: AP000700

SALÃO-COMERCIAL
SSSUNÇÃO- S.B.C.
ÁREA UTIL  140M²,

COM WC
R$  5.000,00  

REF.: SL-000258

APARTAMENTO
CENTRO - DIADEMA
02 DORMS, 50MTS, 

01 VAGA
R$ 1.400,00  

REF.: AP000665

SALA - COMERCIAL
CENTRO-DIADEMA

ÁREA ÚTIL 25M²,
 C/  WC, GARAGEM

R$ 1.500,00
REF.: SA000221

CASA - VILA
CONCEIÇÃO - DIADEMA

04DORMS, 160MTS,
C/ VAGA

R$ 1.800,00
REF.: CA000614

CASA - COMERCIAL 
CENTRO - DIADEMA

COM 120MTS 
COM 02 VAGAS   

R$ 2.500,00
REF.: CA000824

GALPÃO- VILA
C0NCEIÇÃO- DIADEMA

 COM 700 MTS, 
COM WC

RS 10.000,00 
REF.:GA000145

Apartamento - Centro  
Diadema/SP

01 vaga, 02 dormitórios, 58M²
R$ 260.000,00  
Ref.: AP001966

Terreno 
Piraporinha 

Diadema/ SP 250M²
R$ 650.000,00 
ref.: TE001035

2ª a 6ª das 8h15 às 12h das 13 às 18h - Sábado das 8h às 14h

Você pode acreditar

Anuncie: 4057-9000
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Publicidade Legal

Indicador de Saúde

Perguntas para esta coluna podem ser enviadas pelo e-mail: comercial@biomedic.com.br  

ou para rua: Amélia Eugênia, nº 264 - Centro Diadema/ SP - CEP: 09911-260 - Fone/ Fax: (11) 4044-3777

INFORME

LABIRINTITE

Dra. Maryanne Ramos, Fonoaudióloga 

do Grupo Biomédic.

O nome popular é LABIRINTITE, porém não é o ter-

mo correto, para uma irritação ou inchaço do ouvido 

interno, comprometendo o equilíbrio e a audição. Afeta 

quase sempre a estrutura do ouvido interno constituída 

pela cóclea (responsável pela audição) e pelo vestíbulo 

(responsável pelo equilíbrio).

A labirintite manifesta - se, depois dos 40 anos, as-

sim processos inflamatórios e infecciosos, doenças 
neurológicas e alterações genéticas podem provocar 

crises de labirintopatias e vestibulopatias, entre elas a 

labirintite.

Fatores de risco para a labirintite: hipoglicemia, diabe-

tes, hipertensão, otites, uso de álcool, fumo, café e de 

certos medicamentos, entre eles, alguns antibióticos, 

antiinflamatórios, stress e ansiedade.
Sintomas: Tonturas, vertigens, náuseas, vômitos, su-

dorese, perda de audição, desequilíbrio, zumbidos, 

audição diminuída são os sintomas característicos da 

labirintite. Na vertigem, a sensação é que a ambiente 

gira ao redor do corpo, ou que este roda em relação 

ao ambiente. Na tontura, a sensação é de desequilí-

brio, instabilidade, de pisar no vazio, de queda. A fase 

aguda da doença pode durar de minutos, horas a dias 

conforme a intensidade da crise.

Diagnóstico: Avaliação clínica e o exame otoneurológi-

co completo são muito importantes para estabelecer o 

diagnóstico da labirintite, visto que algumas doenças 

têm sintomas similares: hipoglicemia, diabetes, hi-

pertensão, reumatismo, esclerose múltipla, tumores no 

nervo auditivo, e etc.

 Tratamento: São vários os tipos de medicamentos que 

podem ser indicados no tratamento da labirintite:

* Vasodilatadores: facilitam a circulação sanguínea e 

melhoram o calibre dos vasos;

* Drogas que atuam sobre outros sintomas, suprimindo 

a náusea, o vômito, o mal-estar.

Uma vez estabelecida à causa e o tratamento adequa-

do, a tendência é a doença desaparecer.

Recomendações: Mudanças no estilo de vida são fun-

damentais para prevenir as crises de labirintite:

* Evite ingerir álcool e não fume;

* Controle os níveis de colesterol, triglicérides e a gli-

cemia;

* Dieta Saudável e não deixe grandes intervalos entre 

as refeições;

* Pratique atividade física e ingira bastante líquido; 

* Administrar, da melhor forma possível, as crises de 

ansiedade e o stress;

Quem não 
é visto, não é 
lembrado

‘‘
’’

Anuncie: 4057-9000

Você pode acreditar

www.diarioregional.com.br

diarioregional.com.br - Siga nossas redes sociais

AVISOS

ä

Empregos

Manipulação de Fórmulas Alopáticas

Florais de Bach

Floral de Saint Germain

Produtos Naturais

Estudamos Orçamentos   

Estacionamento Gratuito  

Entregamos em Domicílio

Av. Alda, 466 - Centro

Diadema - CEP: 09910-170/SP

Fone: 4055-3826 / 4056-6498 / 97623-9055

farmary_manipulacao@hotmail.com

www.farmary.com.br

Anuncie: 4057-9000

Você pode acreditar

ENCERRAMENTO DE EMPRESA

No dia 29/09/2023 foi dissolvida e ex-
tinta a Associação dos Moradores do 
Núcleo Habitacional Jardim Gazuza - 
CNPJ:07.586.052/0001-30 com sede na 
Rua do Projeto nº426, Jardim Gazuza CEP: 
09962-210 - Diadema – SP. Não deixando 
nenhum Ativo ou Passivo, sendo nomeado 
como liquidante e responsável pela guarda 
dos documentos o Sr. Antônio Osorio Mon-
teiro CPF: 368.537.634-91


